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【现场】病人家属围观美女照
16日下午，成都军区总医院外科大楼5楼，出了电梯后，就

是神经外科。映入眼帘的，是挂在墙壁上的LED显示屏。上面
滚动播出科室的一些照片，下面写着“祝你早日康复”几个大
字。走廊里，有5人正围观显示屏。

“咦，这不是管我们的医生吗？”患者家属张翠看到某女医
生的全家福后，兴奋地对同伴说。

如此一幕，在这里已经上演了一周。
上周星期一起，LED显示屏不再播出科室宣传片，而是播

出神经外科参与的抢救纪实图片、医护人员生活照。
记者看到，秀出的照片五花八门。除了正常的工作照片

外，还有身着手术服，靠在椅子上打瞌睡的；鼓起大眼，嘟起嘴
巴的非主流形象；挂着单反机到处拍摄的摄影家形象……

最养眼的，是一系列美女的艺术照。其中，有张艺术照的
主角脚登皮靴、手戴一副洞洞皮手套，身着紧身、裸露胳膊大腿
的照片，看上去很性感。

【幕后】放松心情，拉近与患者距离
据了解，出这个主意的，是医院分管神经外科的副院长顾

建文。顾建文说，大家都忙碌了一年，特别紧张和累。快过年
了，想让大家轻松一下。同时，他也希望通过展示生活照，拉近
医生护士和患者之间的距离。

征集照片的事，落实到了医生邢学民的头上。虽说大家一
致赞同，但真要拿出个性的生活靓照，还是有些人很害羞。邢
学民就到同事的QQ空间逛了个遍，挑出了一些个性照片。对
于一些好照片，邢学民还三番五次做工作，征得相片主人的同
意后，才放上去。

“我们想要拉近医患关系的目的达到了。”顾建文说，这几
天，他经常听到患者或患者家属给他反馈：某某医生不得了，还
去过西藏抢救病人；某某护士的照片很漂亮嘛，平时戴起口罩
只看得见一双眼睛……

【说法】多元总比单一好
著名学者、四川大学教授张小元说，在人们的传统观念里，

医护人员的形象就是严谨、不苟言笑的。而成都军区总医院神
经外科的做法，颠覆了这种传统思维，让医生褪掉白大褂，回归
到一个真实、鲜活的人，具有进步意义。

张小元说，医护人员除了职业身份外，在社会中还扮演着
父母、儿女、朋友等角色，是个活生生的社会人，有着或平淡或
丰富多彩的人生。“不管怎么说，多元总比单一好。”张小元说，
即使里面有外界看来尺度较大的性感照片，也是一件好事，大
家要从积极的角度看待。而医院没拿下这些图片，也从另一个
侧面说明医院的包容、宽容和尊重人性。

张小元说，呼吁更多行业从业者向成都军区总
医院神经外科的医护人员学习，把板起的面孔松弛
下来，让生活充满欢乐。

据1月17日《华西都市报》22版 席秦岭

“伍皓同学”要下基层了？
“伍皓要调任云南红河州宣传部部长了。”上周

五，这则传闻在网上流传开来。而作为当事人的伍
皓，则选择关闭手机。

事实上，关注伍皓的网友几天前就已嗅到了一
丝反常的味道。1月 10日晚，他在个人微博上发布
了一则关于云南省委宣传部领导班子调整的消息：

“中共云南省委决定，李涛任中共云南省委宣传部副
部长。新任省委宣传部副部长李涛，1965年生，原任
红河州委常委、宣传部长，曾任金平县委书记、开远
市委书记等职。”他并未在这则微博中谈到班子调整
对自己的影响。

传闻获证实，伍皓“心情挺好”
直至 16日，这位自称“网瘾”很大的厅级干部已

足足两天没在网上发言了。对于把网络作为一种生
活方式的他来说，这实属罕见。

16日凌晨，暨南大学新闻与传播学院院长范以
锦的一则微博终于揭晓了答案：“湖南巧遇伍皓，求
证任红河州常委兼宣传部长一事，他说，最早的消息
不是他发布的，既然网上都传开了，也就不隐瞒了。”

范以锦说伍皓本人心情不错：“级别都是副厅
级，但角色不一样了。当省委宣传部副部长不是
核心决策层，而作为地市级的党委常委则进入了
核心决策层，权限大了、平台宽阔了。我看他心情
挺好的。”

伍皓自称“觉悟晚了些”
刚刚40岁出头的伍皓曾是新华社的一名记者，从

政后，他因敢于创新和表达自己的个性而名声大噪。
一周前，他曾对自己的微博作出了新的定位：

“本博改为只发宣传信息，回避谈个人的任何事情和
个人观点，虽然少了些趣味性，但织围脖一年多以
来，终于找准了官员微博的定位。官员开微博，就不
能有自我，虽说很残酷，但在目前的网络环境下，只
好如此。等中国网民的素养普遍提高以后，再展现
个性吧。可惜觉悟晚了些。”

据1月17日《广州日报》AⅡ4 张强

伍皓，这名年轻的云南省分管新闻的宣传部副部长，在过去的一年多时间里因在
职权范围内力推“网络新政”而备受争议。从主动“暴露”个人生活，到与一干网民唇
枪舌剑，直至后来差点就诉诸公堂，伍皓无疑是去年最不缺故事的网络人物。

近日，有关伍皓将被调职的消息不胫而走，向来知无不言的伍皓这一回却变得沉
默了许多。

16日，在成都军区总医院神经外科门
口进进出出的人们，都忍不住停下来围观
LED显示屏。

屏幕上，正滚动播出不同风格的照片：
抢救纪实的、非主流的、摄影家风格的、一
家三口晒幸福的……其中最引人注目的，
是几张性感美女艺术照。

神经外科主任匡永勤解释，播放美女
帅哥的靓照，主要是想缓解病房紧张的气
氛，在春节前放松放松，同时也希望能拉近
医患关系。

医院政委姚榕认为这是创新。对于里
面尺度大的美女照，他认为只要是美的、健
康的，都可以展示。著名学者、四川大学教
授张小元认为，此举体现了医院的包容，让

医生护士一改大家
心目中冷、严谨、不
苟言笑的形象，回
归到一个真实、鲜
活的人。他呼吁更
多行业的人都向该
院学习，不要只有
板着面孔的模样。
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美女护士靓照
真能拉近
医患关系 ？？

“网瘾部长”伍皓
真能“只谈公事”
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西岗分局，是大连市公安局西岗分局的官方微博。一
向默默无闻的它，昨天却成为网友关注的焦点。不是因为
别的原因，只是因为西岗分局唯一关注的不是别人，而是
日本著名成人女星苍井空。西岗分局此举遭到网友强势
围观，最终取消了对苍井空的关注。对此，大连公安的微
博进行了一番解释称：“因为是新生事务，在推广过程中容
易出现这样或那样的问题。”

昨天上午开始，关于西岗分局的事就开始在微博里流
传：“大连市公安局西岗分局在新浪注册围脖了，而且通过
了新浪认证。我惊喜地发现西岗分局一共发了三条围脖
并关注了一个人——苍井空。”

真相到底是什么？记者赶紧打开西岗分局的微博页
面，发现正如网友所说，在其关注的名单中，有且只有一
人，那就是认证用户苍井空。不少网友认为，公安官方微
博如此举动，实在丢人。但也有不少网友表示，警察叔叔
此举率性、不做作。

昨天记者打电话至大连公安分局西岗分局宣传科，当
记者提到“苍井空”时，对方表示要去了解一下。20分钟
之后，宣传科民警说：“很有可能是被盗号了，你想这个账
号是工作账号，从常理来说，不敢这么做啊。”

昨天下午5点半左右，苍井空从西岗分局的关注名单
上消失。 据1月18日《现代快报》吴杰

？？
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